



**Nombre de alumno: Cristian Jerónimo Guzmán Moreno.**

**Nombre del profesor: Ing. Sandra Gálvez Monterroza.**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Fundamentos de auditoría.**

**Grado: 8°**

**Grupo: Contaduría Publica**

## Introducción

La auditoría, es importante para las organizaciones contar con procesos que, en su funcionamiento, estén apegados a normas y cuya ejecución será garantía del éxito. Es decir, la práctica de auditorías en diversas áreas de la organización, trae como resultado que se cuente con la garantía de un adecuado al uso de las diferentes herramientas administrativas y financieras, por tal motivo es recomendable conocer los factores que hacen parte de este interesante tema.

Cabe mencionar que el ensayo de los conceptos de auditoria es importante conocer de una manera amplia, no dudando, en ocasiones como estudiantes de contaduría, nos puede servir en algún momento, cuando nosotros decidimos fundar una empresa, ya sea de micro, mediana o mega empresa.

La auditoría todo tipo empresa debe de hacer o solicitar en algún momento para su correcta función, porque es donde se conoce las faltas a través de la evaluación que se realiza y que a partir del examen crítico se pueda hacer recomendaciones de mejora. Para que de esta manera funcione de una manera correcta la empresa o entidad.

Por ello en este ensayo se tratará temas como la definición de la auditoria, diferencias de la contabilidad y la auditoria y los tipos de auditoria que son auditoria externa y auditoria interna.

## Auditoría

“Una auditoria es un proceso de verificación y/o validación del cumplimiento de una actividad según lo planeado y las directrices estipuladas. Según la ISO que es (Organización Internacional de Normalización) es un proceso sistemático independiente y documentado que permite obtener evidencia de auditoria y realizar una evaluación objetiva para determinar en qué medida son alcanzados los criterios de auditoria: conjunto de políticas, procedimientos o requisitos a revisar”. (hay muchas personas...,2021)

La auditoría es la que se encarga de diagnosticar; identificar que actividades se desarrollan según lo planeado, cuales no y aquella que se están desarrollando de mejora. Decir de manera coloquial, es hacer un examen en donde se detectan fallas, promover mejoras y reunir información objetiva del estado de la organización para así tomar una decisión adecuada.

## Diferencia entre auditoria y contabilidad

La diferencia que podemos encontrar entre la contabilidad y auditoría son:

La contabilidad como lo podemos encontrar en la antología; es la que se encarga de proporcionar información financiera de una empresa o entidad, en donde debe ser clara, completa y fiable sobre sus actividades económicas y la situación de sus activos y pasivos. Para que de esta manera se pueda tomar decisión antes de ir en bancarrota.

Mientras que la auditoria es la que se “encarga de examinar los estados financieros y los registros subyacentes de la empresa con el fin de emitir una opinión sobre los estados financieros están presentados razonablemente y han cumplido con las normas contables (NIF/NIIF)”. (Antología Uds. 2023.13)

Ahora bien, uno de los objetivos de la auditoria es la de evaluar a fondo los registros financieros de una empresa y proporcionar los informes obtenidos, pero con recomendaciones de mejora de acuerdo a la evaluación obtenido mientras que la contabilidad es la que proporciona información financiera de la entidad o empresa, que dicho a su paso debería de ser de manera clara, completa y fiable.

De manera resumida la contabilidad es el proceso de capturar, clasificar resumir analizar, y presentar las transacciones financieras, registros, estado, rentabilidad y posición financiera de una entidad, y la auditoria se refiere al examen crítico de los registros o estados financieros.

La auditoría se hace o se lleva a cabo después de la preparación final de los estados financieros, es decir, es para evaluar las actividades que se hayan llevado a cabo y que sean de manera correcta, y que a través de las faltas, se busca presentar una recomendación de mejora de lo que se obtuvo de la evaluación.

## La ética profesional

La ética “Es la rama de la filosofía cuyo objeto de estudio es la moral”<sup>1</sup>.

Para que nosotros podemos entender de una manera más eficaz comenzaremos a hablar de lo que es el; Profesionalismo, “es una persona que ejerce su profesión brindando bienes y servicios con disciplina y compromiso, garantizando el resultado con calidad de

---

<sup>1</sup> Sanchez sachez, Yesica Dariana, clase de Direccion y liderazgo, Universidad de Sureste, Ocosingo, 2023.

excelencia. Otorgar las capacidades, conocimientos y habilidades necesarias para dicha actividad específica”<sup>2</sup>. (Sanchez,2023, clase 3)

Entonces una ética profesional es donde yo muestro trabajando, como soy y como me siento en mi trabajo, es decir, la imagen o impresión que muestra una persona sobre si misma en el ejercicio de su profesión.

Los objetivos que se busca son:

- Equilibrio ante la integridad
- Objetivo
- Competitividad
- Crecimiento
- Seguridad

### Tipos de auditoria

Dentro de la auditoria podemos encontrar dos tipos de auditoria, auditoria interna y auditoria externa, que son muy importantes y que son muy útiles para obtener el error, resultado y que de esa manera se pueda hacer una recomendación de propuesta.

Auditoria externa: Es la que se encarga de evaluar sobre las cuentas y movimientos que se han hecho, y viene particularmente de afuera de la empresa y que están certificados para hacer dicho trabajo.

### Objetivo de la auditoria externa

### Auditoria interna

En caso de la auditoria interna, es cuando se realiza el trabajo con el mismo personal que se encuentra laborando dentro de la misma empresa o entidad.

Y que esto a su vez se lleva a cabo la auditoria, con la finalidad de acumular y evaluar evidencia cuantificable de una económica

### Diferencia entre una auditoria externa e interna:

Cuando una empresa realiza una auditoria interna, asigna a un empleado para que repase los libros de contabilidad e informe a la dirección. Mientras que la auditoria externa es

---

<sup>2</sup> Sanchez sachez, Yesica Dariana, clase de Proyeccion personal, Universidad de Sureste, Ocosingo, 2023.

cuando se contrata a alguien (contador público experimentado) que no trabaja dentro de la compañía. Esto les da a los reguladores, bancos e, incluso, a la administración de la empresa la confianza de que la auditoría es rigurosa.

Características de auditoría externa:

- Realiza un contador, ya sea privado o sin fines de lucro.
- Determinar la fiabilidad financiera de una entidad.
- La información que proporciona es utilizada por los propietarios o cualquier otra entidad.
- Es realizada por medio de programas de trabajo, evalúan y aplican pruebas confiables.

Objetivos de la auditoría interna:

- Ayudar a que la organización dirija de forma exitosa los planes, riesgos y responsabilidades.
- Verificar que los asuntos contables sean confiables y estables en su momento
- Vigilar y evaluar el funcionamiento interno y operativo
- Detectar posibles problemas financieros y operativos para desarrollar su solución.

## CONCLUSIÓN

A través de este ensayo realizado sobre los conceptos generales de la auditoría, nosotros nos podemos dar cuenta que hay una diferencia entre la contabilidad y la auditoría, porque en si son dos palabras diferentes con funciones diferentes. Es decir, cada uno es diferente, no son lo mismo. No, solo eso, sino que también nos podemos dar cuenta que son importantes que se conozca la información de auditoría, porque a veces causa una confusión con contabilidad, a tal grado que a veces lo llegamos a considerar una misma función, pero al hacer este ensayo, nosotros podemos identificar que son cada uno de ellos, cuales son las tareas que realizan cada uno de ellos.

A partir de ello, nosotros podemos identificar la diferencia de cada uno de ellos y cuál es la tarea que realizan, en caso de la auditoría su intención o la finalidad, es la de acumular y evaluar la información o evidencia cuantificable de una entidad económica. Y hacer una recomendación de mejora a través del examen crítico realizado.

## BIBLIOGRAFÍA

higoadmin. (29 de noviembre de 2021). *auditoria: ¿Que es y como se realiza?: higoadmin.*

Obtenido de higoadmin: <https://higo.io/blog/educacion/auditoria-que-es-y-com-se-realiza/>; el dia 11/03/2023

Sanchez sachez, Yesica Dariana, clase de Direccion y liderazgo, Universidad de Sureste, Ocosingo, 2023.

Sanchez sachez, Yesica Dariana, clase de Proyeccion personal, Universidad de Sureste, Ocosingo, 2023.